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北京电影学院来了，上海戏剧学院也来了，看

好青岛浓郁的艺术氛围，近年来，不少艺术类院校

把“造星”基地建在了这个艺术摇篮。不久的将

来，从上游人才的培养与锻造到下游人才输送与销

售，一条完整的艺术产业链条将在青岛构建完成。

青青岛岛浓浓厚厚的的艺艺术术氛氛围围

引引来来艺艺术术类类院院校校纷纷纷纷落落户户

变身“星工厂厂厂”””

青岛造星忙

上戏艺校落户南洋校址

青岛开发区金沙滩路 6 9 9

号，金沙滩风景区对面，是名噪
一时的青岛南洋学校的旧址。站
在校园门口的一条主干道上朝南
望去，海面波光粼粼，碧空如
洗，没有一丝浮云。倒退着往后
走，海平面似乎随之上升，并不
断靠近，周围一切显得格外静
谧。如今，石碑上刻着的“南洋
学校”校名依旧清晰，校园里空
空荡荡。不久之后，这里就要挂
上“青岛上海戏剧学院艺术学
校”的牌子。

在刚刚任命的上戏青岛艺术

学校副校长张林芬看来，学校的
建立，是巧合也是一种机缘。去
年10月，作为北影青岛现代创意
传媒学院的评审人之一，上海戏
剧学院院长韩生来到青岛开发
区，在与开发区工委(区委)书记
张大勇聊天时，提及北影旁边的
“南洋学校”地块，双方一拍即
合，达成了在开发区投资办学初
步意向。

今年3月，双方确定合作办
学意向，并正式签订协议，成立
青岛上戏艺术学校。学校为中等
职业学校，明年秋季开始招生，

首届招生400人，开设
戏 剧 表 演 、 舞 蹈 表
演 、 美 术 设 计 与 制
作、戏剧文学四个专
业。

目前，学校的教
学 楼 、 办 公 楼 、 宿
舍、食堂一期改造工
程已经结束。24日，
记者在学校的艺体中
心楼看到，这里的墙
体已经粉刷一新，铺设了新的木
地板，钢琴、课桌、画架等学习
工具都已经准备就绪。

凤凰岛上崛起“星工厂”

金沙滩景区北边，与青岛上
戏艺术学校一街之隔，另一所影
视“梦工厂”——— 北京电影学院
现代创意媒体学院座落于此。

28日中午12点，刚刚结束了
表演基础期末考试的刘尧尧走出教
室。20岁的刘尧尧是大一新生，就读
于该校的导演系，说话时显出一
份与年龄不相符的成熟与老道：

“表演基础这门课，对我们学导演
的来说，是一门非常重要的课程。
因为从事导演创作，你必须有自
己的思想，知道如何去指导演员
演戏。”

高中时，刘尧尧就有了自己的
人生规划，以后要走纪录片的创
作道路。当初选择这个学校，是
看到这里师资力量，包括现在的

系主任司徒兆敦。司徒兆敦曾经
教出很多著名导演，如今他们每
周的“创作日”也是由司徒兆敦
来指导。入校后，除了表演，刘尧尧
还要学习摄影、后期制作、影视录
音、视听语言等课程。尽管学习的
东西很多，也很辛苦，但刘尧尧每天
都充满激情。一个学期下来，刘尧尧
感觉离电影又近了很多。

北京女孩陈端的演员梦也
在 发 芽 壮 大 。 作 为 表 演 系 学
生，陈端每天早晨六点半起来
出晨功，七点一刻吃早餐，八
点上课，在学校里的每一天都
很充实。

北京现代创意媒体学院于
今年秋季迎来了首次招生。学
院开设了编剧、导演、表演、

数字摄影艺术与技术、视觉艺
术、录音艺术与音频技术、动
漫艺术、传媒管理8个系，19个
专业，共面向全国首批招收艺
术类考生341名。

艺术院校纷纷落户，近两
年来，中国电影表演艺术学会
奖 (金凤凰奖 )颁奖典礼、中国
国产电影交易会、中国国际儿
童电影节三大“国字号”主题
电影节庆活动永久落户青岛开
发区，给青岛增添了浓浓的艺
术氛围。

另一影视活动——— “青岛
国 际 电 影 季 ” 正 在 申 报 策 划
中，预计2 0 1 2年进行预热。国
际短片大赛、国际化水准的艺
术场馆也将在青岛成立。

唐国强、倪萍、黄晓明、
黄渤、夏雨、陈好，这是一批
曾经和现在活跃在国内影视圈
的明星，他们的名字在青岛人
听来格外亲切，因为他们都是
青岛老乡。

是什么 吸 引 上 戏 来 青 落
户？上海戏剧学院副院长刘志
刚直言，学校看中了青岛浓厚
的艺术氛围、家长对艺术教育
的重视和这块适合培养艺术人
才的风水之地。

“青岛甚至整个山东，一

直是上戏较好的生源基地，从
这里我们可以招到文化素质和
专业能力都很好的学生。”刘
志刚说，上海戏剧学院艺术学
校落户青岛开发区后，将根据
青岛产业发展和艺术教育的市
场需求，充分发挥上戏的优质
教育资源与青岛的地域资源优
势，开展强强合作，欲要打造
一所有特色、高水平的综合性
艺术学校。刘志刚对学校未来
几年发展的自信，基于岛城浓
厚的艺术教育氛围。

在文艺圈，青岛以盛产明
星闻名。早年有唐国强、倪萍、
张山、刘信义，旅居海外的吕思
清，如今有夏雨、黄晓明、黄渤、
陈好等，这些大家耳熟能详的
明星，其中不少出自有着“艺术
摇篮”之称的青岛 3 9中。青岛 6

中则有着 3 0多年的美术教育历
史，不断向各大院校输送美术
人才。近年来艺术教育成绩突
出的青岛 1 中，也被上海音乐
学院、中央戏剧学院等名牌艺
术类院校选为生源基地。

“明星摇篮”久负盛名

造星，家长提前铺路

25日上午，在鞍山二路附
近一所艺术培训学校，家长
冯女士正带着女儿去上古筝
课。在这所艺术培训学校门
口，进进出出的都是背着乐
器的家长和孩子。

在青岛少年宫，十多位
家长也在门口等着上培训班
的孩子下课。郭女士的女儿
正在学跳舞，郭女士认为让
孩子学一门艺术特长，在以
后的成长道路上能给增添一
份自信。

“ 身 边 很 多 孩 子 都 在
学 ， 你 不 学 就 感 觉 跟 不 上
趟。再说了，现在就一个孩
子，哪个家长不舍得给孩子
花钱，特别是青岛的家长，
我感觉真是很舍得在孩子的
教育上投资。”郭女士说。
现在哪个家长不得给孩子在
外面报个艺术培训班，周末
基本上都闲不着，是不少家

长的共识。
为迎合家长和孩子们的

需求，校外的艺术培训班数
不胜数。 相 关 统 计数据 显
示，在青岛，仅学钢琴的孩
子超过了10万人。一度被看作
“奢侈”又神秘的艺术，已
经渗透进青岛人的生活。

青岛独特的地域环境，
也给艺术人才的成长提供了
足够的灵感。

“就是这块地方，太美
了。艺术教育能放在一个美
的 环 境 中 ， 当 然 是 最 好
的。”刘志刚说，搞了这么多
年的教育，他着实看重了这块
培养艺术人才理想场所。艺术
学校，需要一个相对安静的地
方，不能离市区太近，这样会
太嘈杂。但也不能离得太远，
这样不便于与外界接触。而这
个地方正好，离中心区域20多
分钟的路程。

艺校扎堆，就业何处去？

外地艺术院校不断来青
落户，培养出来的毕业生将何
去何从？就业市场又会是怎
样？不少家长也表示担忧。

“与别的学校不同的是，
我们是一所中职学校，学校的
发展有它的优势和特色。”刘
志刚说，一方面学校将利用上
戏的品牌优势与学科资源、师
资力量。办学第一年，学校将
会从上戏调来一批骨干教师，
比例占30%。

另一方面，学校将采取多
种专业、学制和培养目标，就
如工厂开发销售多种产品一
样，能聚沙成塔，形成职业教
育的规模效益，学校才有生存
和发展的空间。学校的舞蹈专
业，学制为六年，将义务教育
与普高教育衔接，以适应专业

舞蹈人才培养的规律。
青岛上戏艺术学校副校

长张林芬称，学校专门成立教
学调研小组考察了岛城不少
艺术类行业，发现艺术人才市
场需求很大。以开发区正在建
设的海上嘉年华为例，这里将
在2013年8月投入使用，现在预
计每年需要200个舞蹈演员，这
就正好和学校一部分学生专
业对口。

目前学校已经和海上嘉
年华达成初步协议，将该处
作 为 学 校 的实践 基 地 。 此
外，毕业生还可以到社会艺
术院团、文化机构从事专业
工 作 。 对 于 学 有 所 长 的 学
生，张林芬说学校将创造条
件，鼓励他们到高一级艺术
院校学习深造。

本报记者 李珍梅 张杰

在在青青岛岛少少年年
宫宫，，每每到到周周末末就就
有有大大批批孩孩子子过过来来
参参加加艺艺术术培培训训。。

青青岛岛南南洋洋学学校校旧旧址址，，青青岛岛
上上戏戏艺艺术术学学校校坐坐落落于于此此。。

北北影影现现代代创创意意传传媒媒学学院院
表表演演系系学学生生在在上上形形体体课课。。
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